

地域とともに

校長

運動会にはたくさんの皆様から、子どもたちに温かい声援をいただきありがとうございました。今年は、参観者の人数制限を設けず、日頃から子どもたちへの交通安全ボランティア、地域行事等で大変お世話になっている来賓の方々に多数お越しいただきました。4年ぶりの観覧の後、「子どもたちの競技がすばらしかった。」「子どもたちから元気をもらった。」とたくさんのお声掛けをいただき、子どもたちにも教職員もとっても嬉しい一日となりました。

10月6日、2年生は町探検に行きました。公共施設や萩中商店街にあるお店などを子どもたちの希望に沿って見学をさせていただきました。町探検をしてきた子どもたちは興奮冷めやらぬ様子が「普段、見ることができない場所を見せてもらいました。そこは違う扉から入って…」と見学の様子を夢中で話してくれました。また、当日店長さんが不在でインタビューできなかったグループは、後日学校から電話でインタビューをしました。とても丁寧な言葉遣いで店長さんに質問する姿に新たな成長を感じました。

10月23日、4年生は東京羽田ヴィッキーズの方からバスケットを教わりました。選手から直接見聞きすることで、楽しみながら夢中で取り組んでいたそうです。授業後に選手からこんな話を伺いました。あまりバスケットが得意ではない子がうまくできなくて落ち込んでいたら、同じ学年の子が「簡単にできたら面白くないだろ。だからみんな練習してうまくなるんだよ。」と声を掛けていたそうです。担任一人では気付かない子どもの声に気付かせていただいたありがたいエピソードでした。

社会と関わる活動を通して、子どもたちが地域の良さに気付いたり、地域のことや社会のしくみなどを学んだりします。またその道のプロからは、技や生き方を学ぶとともに、違った視点で子どもたちの良さを教えてもらうこともできます。こうした体験ができなかった期間が長かったので、今、教職員やコーディネーターが協力して様々な取り組みを行っています。

今月行う学習を一例として紹介します。5年生は、新教科「おおた未来づくり」の取り組みとして近くの工場団地「テクノウイング」を見学し、PRのためのDVDを作成しています。それを11月25日のオープンファクトリーで来場する方に向けて流す予定です。6年生は、子どもたちの興味のある職業の方からお話を伺ったり、大鳥居にある野菜の工場の見学やイノベーション・シティで起業家の話を聞いたりするキャリア教育を実施します。また、わくわくスクールではお年寄りへの配食サービス（こぶしの会）を4年生以上の有志を募って実施します。こうした新たな取り組みによって子どもたちが将来生きていくための力を育むことを願っています。

11月17、18日は音楽会です。学年ごとに歌と合奏を行います。子どもたちの奏でる演奏を楽しんでいただければと思います。音楽会の成功を目指して頑張る子どもたちを見守り、体調管理などの応援を引き続きよろしくお願いたします。



11月の行事予定

1日(水) 児童集会 補習教室(3年)	18日(土) 音楽会(保護者鑑賞日) PTA 実行委員会 学校運営協議会 14:00
2日(木) たてわり班遊び(中・昼休み)	20日(月) 振替休業日
3日(金) 文化の日 早寝早起き朝ごはん週間終	21日(火) 食品ロスに関する出前授業(4年)
4日(土) 東京都教育の日	キャリア教育 講話(6年)
6日(月) 全校朝会	子どもの未来プロジェクト(5年)
7日(火) 読み聞かせ(3・4年)	こぶしの会(4年以上有志)
指導教諭授業(3-1)	
8日(水) 児童集会 小中一貫教育の会(都南小)	22日(水) 補習教室(4年)
4時間授業 補習教室(6年)	読売ジャイアンツ出前授業(3年)
10日(金) 安全指導 LEGO 教室	23日(木) 勤労感謝の日
13日(月) 全校朝会	24日(金) LEGO 教室 こぶしの会(4年以上有志)
14日(火) 避難訓練(津波) 読み聞かせ(1・2年)	25日(土) 校庭開放 13:00~15:00
駅伝大会選考会(5・6年希望者)	オープンファクトリー(テクノウイング)
15日(水) 4時間授業 補習教室(5年)	26日(日) PTAブロック文化祭(都南小)
児童集会(保健委員会より)	27日(月) 全校朝会 マラソン週間始
駅伝大会選考会予備日(5・6年希望者)	クラブ活動
16日(木) 音楽会前日準備 全校5時間授業	LEGO 教室
17日(金) 音楽会(児童鑑賞日)	28日(火) プラスティック包装容器出前授業(4年)
	キャリア教育校外学習(6年)
	【リーフファクトリー・イノベーションシティ】
	29日(水) 児童集会 4時間授業 補習教室(3年)
	校内研究授業1年
	30日(木) 社会科見学(5年)【高尾の森わくわくヒレッジ】

★スクールカウンセラー 今月の予定
10日(金)・17日(金)・24日(金)

運動会を終えて

1年

ぼくは、ぜんぶのしゅもくがたのしかったです。1ねんにいっかいで、小がっこうではじめてだからきんちょうしたけれど、すごたのしかったし、おうちのひとにもたくさん見てもらって、すごくうれしかったです。

1組

2年

わたしは、デカパン競争をがんばりました。ペアの友だちときょうカして、走り切ることができました。かけっこは、自分より前のレースの友だちが全力で走っていたから、「自分もがんばろう」と思って、走ることができました。「スマイル&エネルギー」では、みんなといっしょにえがおでおどることができました。

2組

3年

スーベニアでは、ひじをしっかりと伸ばして、大きく踊ることができました。また、団体競技のタイフーンでみんなと協力できたことを、そうじなどの生活に活かしていきたいです。来年は教える側として、今年の4年生のように優しく教えられるようになります。

2組

4年

フラッグを使ったダンスでは、タブレットの動画を何回も見て覚えしました。休み時間、友達と一緒にタオルを使って躍りました。クラスのみんなども一緒になって踊ったのでとても楽しかったです。運動会当日も隊形移動が難しかったけど、みんなと協力してダンスをすることができました。

2組

5年

僕はこの運動会は成功だと思います。これは5年生の頑張りやソーラン節を教えてくれた6年生、手伝ってくれた人がいたからだと思います。綱引きでは負けただけ、今までで一番いい勝負だったからみんなすごく頑張ったと思うし、負けても嬉しかったです。ソーラン節では、みんなのすべてを出し切ったので6年生も泣いていて、成功していたのだと思います。リレーではみんなで繋いだバトンを持ってアンカーが走ってくれ達成感がありました。この運動会を通して団結力が高まったと思います。

1組

6年

運動会を終えて、仲間との団結力が付いたと思う。特にリレーでは、全員が仲間を信じて、後ろを向かずに走れたと思う。ミスもなく、練習ではあまり1位がとれていなかったけれど、本番では練習の成果を発揮し、1位がとれてとてもうれしかった。また、ソーラン節や棒引きなども、たくさん練習した成果を発揮できた。おうちの人にも、ソーラン節などで、何か伝えることがあったと思う。本当に赤白どちらも最後まで全力で頑張って運動会に取り組めたと思う。

1組

11月生活目標「友だちを大切にしよう」 生活指導部

今月は、縦割り班遊びや、音楽会が予定されています。年齢が異なる友だちとやさしく声をかけて誘い合って遊んでいたりと、音楽練習を通して教えたり教わったり、けがをした友だちを手当てして付き添ってくれる優しい姿など、日常の中で、友だちを大切にしている様子がみられます。11月は、東京都ふれあい月間（いじめ防止強化月間）です。時には友だちとトラブルになる場面もありますが、解決法を考え行動する中で、たくさんのことを学んでいます。良い姿は学級の中で紹介し拡げていくなど、友だちを大切に作る体験を積み重ねていけたらと思います。

マラソン週間 体力向上部

マラソン大会に向けて、子どもたちは、20分休みを利用して、走る練習をして体を鍛えます。昨年度から本校では、校庭でのマラソン大会に取り組んでいます。そのため、子どもたちの体力面を配慮し、20分休みを利用してマラソン週間を設け、全校でマラソンをする機会を設けています。本年度のマラソン大会は、12月9日（土）に校内で実施いたします。詳しい内容は、後日お便りにてお知らせいたします。引き続き、朝の健康観察、運動しやすい服装、汗拭きタオルの持参をよろしくお願ひします。

音楽会 音楽会委員会

11月17日（金）・18日（土）と4年ぶりの音楽会が開かれます。子どもたちは、毎日一生懸命練習に励んでいます。お互いにアドバイスし合ってめきめきと上達する子、友達の真剣な姿に目を丸くする子、なかなか上手に演奏できず悔しく思う友達を励ます子。練習が始まってから今まで、多くのことを学んで成長している姿に驚かされます。この音楽会を通して、友達の頑張りや活躍を見つけたり、みんなで心を合わせてつくり上げる音楽の楽しさを感じたりできるとよいと思います。11月9日（木）よりステージ練習が始まりますので、体調を整えて参加できるようにご家庭でもお声がけをお願いいたします。